

La actualidad política nacional

Se espera con viva expectación la reunión de la Diputación Permanente de las Cortes

La impresión dominante es la de que el Gobierno publicará el decreto de disolución del 15 al 20 del actual

Los republicanos de izquierda presentan una contrapropuesta a los delegados del partido socialista

GIL ROBLES ATACA AL GOBIERNO Y AFIRMA QUE PERSONA ALLEGADA AL JEFE DEL ESTADO HA SOSTENIDO CORRESPONDENCIA CON INDALECIO PRIETO

Madrid. — Los ministros celebraron Consejo, bajo la presidencia de Portela.

La reunión que comenzó a las diez y media de la mañana, terminó a las dos de la tarde.

Villalobos manifestó a su salida que salvo la referencia de Portela sobre las incidencias de estos días, el Consejo fué puramente administrativo.

Se le preguntó sobre las obras del teatro de la Opera y el ministro de Instrucción Pública contestó: Sobre ello tendrán ustedes pronto una sorpresa, pues antes de lo que se espera serán reanudadas aquellas obras, que además de haberse realizado con toda perfección desde el punto de vista técnico, es indispensable el ultimárlas.

Precisamente conozco el asunto con todo detalle, pues el arquitecto Flores durante mi anterior gestión, trabajó con gran interés en aquellas obras, así como en las escuelas dependientes del ministerio de Instrucción Pública.

Por tanto dentro de breve plazo se reanudarán esas obras, con el fin de terminar cuanto antes la parte destinada a teatro.

Referencia de Alvarez Mendizábal

Alvarez Mendizábal dijo que no se habló de política, y que todo el Consejo fué administrativo.

Se dió la conformidad al acuerdo comercial con Turquía y al convenio sobre pagas del tratado anglo-español.

Se dió cuenta de la exposición del Libro español en Lisboa, y el Consejo se congratuló del resultado del mismo, pues esto constituye una circunstancia más que pone de manifiesto la simpatía y cordialidad de las relaciones hispano-portuguesas.

Se aprobó un decreto sobre distribución de fondos de la Junta de relaciones culturales, en el primer trimestre.

El ministro de Estado informó sobre la situación del conflicto italo-etíope que no acusa variación alguna.

Se aprobaron además los siguientes decretos:

Justicia. — Propuesta de concesión de libertad condicional a 37 penados. Combinación de magistrados.

Varios nombramientos de Presidentes de Audiencia.

Guerra. — Concediendo la libertad condicional a varios corrigendos.

Decreto sobre abono de años de servicio a los jefes y oficiales del Ejército, en situación de supernumerarios, a los efectos de la Orden de San Hermenegildo.

Decreto sobre compra de material de guerra.

Instrucción Pública. — Nombramiento de altos cargos.

Nombramientos de alto personal.

Hacienda. — Reorganizando los servicios de la Asesoría Jurídica de la Dirección general de Seguridad.

Reorganizando los servicios de Colonias y Marruecos.

Agricultura. — Autorizando a la

Constructora Naval para la construcción de maquinaria destinada a los barcos encargados por Méjico.

Autorizando a la Unión Naval de Levante, para el mismo trabajo.

Remitiendo al Tribunal Supremo el expediente promovido por la Directiva de Ingenieros agrónomos sobre la inclusión de unos señores en el escalafón del cuerpo, cuyo acuerdo declaró lesivo el Consejo de ministros.

Los ministros no sentimos inquietud ninguna

Después confirmó el señor Alvarez Mendizábal que Portela les había informado de los sucesos políticos de estos días, ratificando el criterio expuesto en la nota de ayer.

Los ministros no sentimos inquietud ninguna por esos anuncios de sanciones que se nos hicieron. Esperamos sin ningún temor los acuerdos que adopte la Diputación permanente de las Cortes.

Una nota del ministerio de Estado

Urzaiz facilitó una nota, negando que el ministerio de Estado propagase la información publicada por el «Manchester Guardian» sobre la nota inglesa.

Manifestaciones de Portela a los periodistas

Portela dijo que este Gobierno está gobernando y quiere gobernar, atendiendo a los intereses del país, no ocupándose de cosas políticas que aparentemente tienen volumen, pero

Ampliación al Consejo de ministros

Se concede a Portela un voto de confianza para la actuación futura

Como ampliación al Consejo, se sabe que además de aprobarse la conducta de Portela sobre el problema político, se le confirió un voto de confianza para la actuación futura.

En el tratado con Turquía, España obtiene beneficios superiores a los logrados con el tratado hispano-francés.

La fórmula sobre los créditos congelados anglo-españoles es análoga a la convenida con Francia.

El ministro de Agricultura sometió a la aprobación del Consejo varias fórmulas para resolver los problemas planteados sobre el trigo y arrendamientos rústicos.

Portela informó sobre el orden público, que es excelente en toda España.

Ante la reunión de la Diputación Permanente de las Cortes

El asunto no preocupa al Gobierno, porque no afecta al prestigio moral

El Congreso estuvo animadísimo, como en anteriores días.

Siguieron los comentarios sobre la reunión que celebrará el martes la Diputación Permanente de las Cortes.

Un ministro decía que el asunto no

que interiormente no tienen nada de bulto.

Se le preguntó si se habló de la proposición acusatoria y el jefe del Gobierno contestó, afirmativamente, añadiendo que se le había concedido a este asunto el mínimo de tiempo. En cambio dedicamos suma atención a los asuntos puramente de Gobierno.

Dirigiéndose a los periodistas, les preguntó: ¿No me dicen ustedes nada? y como los periodistas le contestaran sonriendo, el jefe del Gobierno, replicó: ¿No hay nada verdad? Es decir que la nuez está vacía.

Declaraciones de los cedistas

Los cedistas han declarado que si fracasa la proposición acusatoria no debe atribuirse a falta de razones, sino el hecho de que la iniciativa partiera de los monárquicos.

Esto le restará votos, pues siempre se acelera al subterfugio de que se trata de una maniobra de los monárquicos contra el régimen.

La mutación que ha sufrido el carácter de Portela

Los comentaristas destacaban la rápida mutación del carácter temperamental de Portela.

Las arrogancias de los días anteriores desaparecieron y ayer se presentó conciliador, deseoso de paz, y respetuoso con el fuero parlamentario.

También se comentaron las manifestaciones sobre posibles rectificaciones en el camino emprendido, si este dañó a los intereses nacionales.

sidad de pasar al Pleno de la Cámara.

Los ministeriales confían en que por mayoría de votos se aprobará la actuación del Gobierno.

Se sabe que Miguel Maura afirma-

Ante la campaña electoral

Las izquierdas presentan una contrapropuesta a los socialistas.—Discurso de Gil Robles en León

Se reunió el Consejo nacional de Izquierda republicana, bajo la presidencia de Azaña.

Este informó detalladamente de las conversaciones celebradas los últimos días para llegar a constituir una alianza entre los partidos obreros y los de izquierdas.

También les dió cuenta de que las izquierdas presentaron una contrapropuesta a los delegados socialistas para establecer la coalición electoral.

Los republicanos pretenden que se constituya un comité central.

Pronunciaron discursos los delegados de Almería y otras provincias.

Gil Robles se reúne con los cedistas en Palencia

Palencia. — Gil Robles presidió la reunión del comité provincial de la Ceda.

Entre los acuerdos que se adoptaron figura el de ir al copo en las elecciones próximas, reservando un puesto a Abilio Calderón y otro a los monárquicos.

Sobre la actuación de un Tribunal de oposiciones

En defensa propia

Con fecha 3 y 4 de los corrientes, han publicado algunos periódicos locales, una nota firmada por los elementos componentes del Tribunal que juzgó el Concurso-oposición de una plaza de maestro de sección de la Graduada aneja a la Normal, en la cual se me dice, desde luego sin demostrármelo, que cuanto aseguro en mi escrito de 27 del pasado diciembre, publicado en la Prensa local carece en absoluto de verdad. Por tanto, haciendo uso de un derecho y cumpliendo un deber me creo en la necesidad de hacer las manifestaciones siguientes para que cada cual quede en el lugar que le corresponde:

1.º—Me ratifico en todo lo escrito en mi artículo de 27 de diciembre último desde la primera palabra hasta la última, ambas inclusive.

2.º—Ruego a los señores que con tanta insistencia han venido a hablarme, en nombre de otras, para encontrar en mí una retractación, que agra deciendo su buen interés, me veo obligado a manifestar públicamente que desistan de sus propósitos, lamentando el no poder complacerles, toda vez que el resultado sería nulo.

Y 3.º—Que la última palabra sobre este asunto espero que la digan los Tribunales de Justicia.

FRANCISCO MARTINEZ CANO

De la Alcaldía

El pago de alquileres de escuelas

El alcalde señor Fontes manifestó ayer a los periodistas que había recibido a una comisión que le interesó el pago de alquileres de casas escuelas.

Les manifestó a los comisionados que procurará dentro del presente mes satisfacer un trimestre de esos alquileres.

El Juntamento de la Rueda de La Nora

Añadió el alcalde que el día 15 a las once de la mañana se reunirá el Juntamento de la Rueda de La Nora, para tratar de la solución definitiva de este asunto de la famosa Rueda.

D. Antonio Sicilia

Nuestro querido amigo y paisano el prestigioso teniente de Infantería, con destino en el Regimiento número 33, de guarnición en Cartagena, don Antonio Sicilia Serrano, ha sido ascendido a capitán.

Enviamos nuestra cordial felicitación al señor Sicilia Serrano, por este merecidísimo ascenso, y le deseamos las mayores prosperidades en su nuevo destino.

ONOMÁSTICO

Mañana lunes, festividad de los Santos Reyes, celebrarán su fiesta onomástica nuestros buenos amigos don Gaspar de la Peña y Seiquer, don Gaspar Victoria, don Gaspar Sainz, don Gaspar Romero, don Gaspar Baleriola, don Melchor Martínez Trvda, y los niños Gaspar Peña Abellán y Gaspar de la Peña Ruiz-Baque-rín.

A las felicitaciones que reciban con este motivo de sus numerosas amistades unimos la nuestra muy cariñosa

De la Diputación

Manifestaciones del Presidente

El Presidente de la Diputación señor Unanua, recibió ayer la visita de los periodistas.

Les dijo que había recibido diversas visitas incluso a una comisión de dependientes de los centros benéficos que le formularon algunas peticiones, las cuales serán estudiadas con todo interés.

Dr. A. de la Peña
MÉDICO-OCULISTA
BELLUGA, 1

XX ANIVERSARIO
del Ilmo. señor
**Don Andrés Baquero
Almansa**

Que falleció el día 6 de Enero de 1916

R. I. P.

En sufragio de su alma, se dirán misas el martes día 7, desde las nueve hasta las once y media, cada media hora, en el altar del Perpetuo Socorro de la Iglesia Parroquial de San Lorenzo.

Sus sobrinas y demás familia que le dedican este piadoso recuerdo,

RUEGAN a sus amigos y personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia a cualquiera de estos sufragios, anticipándoles por ello la expresión de su gratitud.

Murcia 5 de Enero de 1936.

Nuestro Excmo. y Rvdmo. Prelado, tiene concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. (11)

